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　年末の風物詩のひとつにベートーヴェンの交響曲９番ニ短調作品125合唱付
きがある。この曲の日本での初演が徳島県鳴門市にあった板東俘虜収容所であ
ることはよく知られている。板東俘虜収容所を通じてなされたドイツ人俘虜と
日本人との交流はあらゆる分野で両国の発展を促し、日独関係の友好化に寄与
したと評価されている。この板東俘虜収容所は手狭になった四国各地の収容所
を統合する形で新設されたものであるが、実はそのルーツのひとつが、丸亀
の塩屋別院に設置された俘虜収容所なのである。丸亀ではこの事実に注目し、

「丸亀ドイツ兵俘虜楽団の足跡を辿る音楽フェスト」を開催している。
　写真はドイツ兵俘虜収容所となった塩屋別院で開催される「まるがめ第9プ
レコンサート」の様子。「この世の習わしが厳しく分け隔てたものを、 あなた
の聖なる偉力が再び結び合わせる...（そして）あなたの穏やかにたゆたう翼のも
と、 すべての人々は兄弟となる。」という曲のクライマックスを聴いていると、
人種も宗教も文化も全く異なる国の人達を惻隠の情をもって扱い、お互いを尊
重しながら触れ合った縁が、その距離だけなく時間もこえて繋がっているのだ
と感じる。� （月信担当幹事　塩田　等）
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　未来には、希望もあるが絶望もある。どのよう

なバランスで未来のシナリオがブレンドされるか

はわからない。未来は誰にもわからないカオスの

中にある。多くの場合カオスには何らかの秩序が

あるが、ほんのわずかな変化によって結果が劇的

に変わる初期値敏感性があり、インプットとアウ

トプットの関係が予測できないのである。

� （太刀川英輔著「進化思考」より文中引用）

カオス理論と初期値敏感性
　カオス理論とは、ほんのわずかに初期条件が

変わるだけで結果に大きな差が起こる現象、予

想がつかないような複雑な現象を起こす微分方

程式・力学系を扱う理論のことで、初期値敏感

性とは初期条件の僅かな違いは、全くかけ離れ

た結果を導くことを指しています。（カオスは、

英語で混沌、無秩序を意味しています。）

　気象学者のエドワード・ローレンツは、この初

期値敏感性によって、蝶が羽ばたくほどの小さな

攪乱でも、遠くの大きな気候の変化に影響を与え

てしまう可能性があることを指して、バタフライ

エフェクトと呼びました。これは、初期値敏感性

という性質が無ければ、AIによる精度の高い未

来は常に高い確率で予想できると考えられます。

しかし、社会には初期値敏感性という性質がある

ため、少しの行動の変化が未来を大きく変える可

能性は常にあるのです。つまり、未来は予測不能

であり、何が起きるのかわからないという標語的、

寓意的な表現としてバタフライエフェクトが使わ

れます。

　これは、会員減少やクラブ消滅といったどんな

にネガティブな未来予想があろうとも、わずかな

行動が未来を劇的に変える可能性があるという意

味では、ロータリーにとってもクラブにとっても、

もちろん地域社会にとってもバタフライエフェク

トは一つの希望です。しかし、これを希望で終わ

らせるのではなく、変化を生み出す行動とレバレ

ッジ効果のある蝶の羽ばたきを見つけ、それを信

じ、そこに変異回数を重ねることができれば、未

来は動くかも知れないという希望なのです。ジェ

ームズ・クラーク・マクスウェルは「同じ原因は

常に同じ結果を生み出す」という、原則を引用

し、「似た原因は似た結果を生む」と述べていま

す。また「同じことを繰り返しながら、違う結果

を望むこと、それを狂気という。」という言葉さ

えあります。

　私たちは未来や社会を変えるには無力かもしれ

ませんが、目の前を変える力はロータリアンには

あります。どこを変えればその関係性を揺るがす

ことができるのか。レバレッジポイントはどこか。

青少年にはどのような良い変化が波及するのか。

独りでは難しくても、その明るい未来を願う人た

ちが繋がり、そして行動すれば、わずかな攪乱か

ら新たな潮流を生み出せると信じます。

バタフライエフェクト

国際ロータリー第2670地区 2024-2025年度 ガバナー　夏 見  良 宏 （丸亀RC）

Governor's Message

3Governor's Monthly Letter 2024-2025 | vol.6

District ���� 第����地区



　ロータリー財団にご寄付いただき、誠にありが

とうございました。

　温かいご支援により、2023-2024年度にグロー

バル補助金1,285件、地区補助金485件、災害救援

補助金105件を授与することができました。これ

らの取り組みが可能となるのは、あなたのような

支援者の皆さまのおかげです。寛大なご寄付のお

かげで、財団のために４億1700万ドル以上の資金

を集めることができました。この資金により、人

びとの人生を変えるような持続可能なプロジェク

トが実施され、世界中の地域社会をより豊かにし

ていくことができます。

　あなたのご寄付は、健康の促進、質の高い教育

の支援、環境の保護、被災地への援助など、世界

の複雑な問題に取り組むロータリー会員の活動に

生かされていきます。これに加え、ポリオという

恐ろしい病が子どもたちを脅かすことが永遠にな

くなるよう、私たちはポリオ根絶に引き続き尽力

しています。皆さまからのご支援があれば、これ

からも持続可能な良い変化を生むために力を合わ

せて行動していくことができます。

　「世界でよいこと」を可能とするのは、あなた

からのご寄付です。地元や海外の地域社会をより

豊かにする活動へのご支援に、重ねて感謝いたし

ます。

心を込めて

ロータリー財団

ロータリー財団にご寄付いただいた皆様に
感謝のメッセージが届いています
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　2003-2004年度に今治南RCがホストクラブとして、
小職がお世話をしましたオーストラリア・クインズ
ランド州タウンズビルサウスRCからの長期交換受
入学生 Jane FURNAS（ジェーン ファーナス）さん
ファミリー（ご主人、お母さん、５歳の娘さんと３
歳の息子さん）が、現在お住いのブリスベンから今
治に10月13日から16日まで里帰りをしてくれました。
　そして、ジェーンさんが今治に里帰りをするとの
ことで、ホストファミリーを引き受け、交換学生と
して派遣をした桂小牧（旧姓・越智）さんが、ロンド
ンから３歳の息子さんを連れて今治に一時帰国をさ
れました。
　今治滞在中には、お世話をしていただいたホスト
ファミリーのご自宅や、市内の思い出の場所も訪問
し、通っていた愛媛県立今治北高等学校へも出向き、
懐かしい教室、武道館にも行って20年前の
思い出に耽っておりました。
　今でも空手を続けているそうです。娘さ
んも空手を習っているとのことで、二人で
空手の型の演武をしてくれました。
　歓迎夕食会では、ホストファミリーのみ
なさん、お世話をしたロータリアンと関係
者との懐かしい思い出話をして閉会の時間
を忘れて懇親・親交を温めました。
　15日は今治南RCの例会にジェーン・フ

ァミリー５人、桂ファミリー２人の計７名ゲストと
して出席し、流暢な日本語でスピーチをしてくれま
した。
　ジェーンさんは「FURNAS THERAPY」という
会社を立ち上げて、自宅で老後を過ごす高齢者をサ
ポートする、ホームケア、在宅介護、高齢者介護の
仕事をしているとのことです。
　今治南RCでは長期青少年交換プログラムを1971
年から実施しており、継続事業として今年度もオー
ストラリア9560地区との交換（Jack RADEMAKER/
桧垣怜也）も実施中です。
　このような素晴らしい国際理解、国際親善ができ
るロータリーの長期交換プログラムのお世話を長い
間させていただいておりますことに感謝と感激をし
ております。

歓迎夕食会

例会にて

今治南RC例会でスピーチをするジェーン ファーナスさん

2004年 7月27日
例会にて卓話

2004年12月21日
長期交換学生送別会にて
空手演技の披露

20年振りにROTEX/学友が
第二の故郷・今治に里帰り

瀬 野  長 久 （今治南RC）国際奉仕委員会 
長期交換小委員会 委員長

長期交換事業

国際奉仕委員会
長期交換小委員会

地区だより

     16
[WED]

2 0 2 4

10/13
[SUN]
～～
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　本年度の「地区公共イメージ向上DEI委員会」（以
下「イメージ向上委員会」と略す）の活動の一つと
して『各県各分区毎のゴルフコンペにおいてポリオ
根絶チャリティーを実施する』が掲げられた。残念
ながら、本県本分区においては過去にコンペ事態の
実施例がなく、計画も浮上していない中、本クラブ
恒例の『会長杯コンペ』（９月26日　於新居浜カント
リー）が迫ってきた。RIが提唱する『世界ポリオデ
ー』（10月24日）を一か月後に控え、急遽クラブ理事
会に諮り、ポリオチャリティーを組み入れ、便乗さ
せていただいた。
　ゴルフコンペにおいてチャリティーと言えば、一
般的には次の如くではなかろうか？
◦�ショートホールにてワンオンしなかった場合
　要は、失敗した場合の罰金的要素が多いのである。
しかしながら今回は、世界中のロータリアンが待ち
望んで久しい『ポリオ根絶』に対するチャリティー
である。罰金的意味合いのようなものではなく、む
しろもっと前向きなものとして、

◦�ワンオン成功者が進んで行う、不成功者が行って
もOK

◦�バーディー達成者は喜んで行う
◦��バーディー達成者と同組の競技者は、これを祝福
し、行う

◦�優勝者は喜んで行う
◦�優勝者と同組の競技者は、これを祝福し、行う
と、チャリティールールを決定した。
　24名の参加者が会長杯を争ったが、優勝は、小野
省三 会員。堅実なゴルフが身上だが、この日はテ
クニシャン振りも発揮。無論、チャリティーも頂き
ました。何故か、どうやら参加者全員が全ショート
ホールにてチャリティーをしていたようだ、ワンオ
ンしていないのにもかかわらず。さすが、新居浜
RC会員は意識が高い‼　皆、進んでのチャリティ
ーと信じたい。
チャリティー総額：¥118,500也
　驚きの金額が寄せられた。根絶を祈念しつつ有意
義に使っていただきたい限り。

矢 田  義 久新居浜ロータリークラブ 副会長

クラブだより 新居浜RC

ポリオ根絶チャリティー 会長杯ゴルフコンペ
2 0 2 4

9/26
[THU]
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　この度、初めてポリオ根絶チャリティーゴルフを実施しました。少しでもお役に立てれば幸いです。

中 岸  修 平 （鳴門RC）

クラブだより 鳴門RC

鳴門RCスライス会 
ポリオ根絶チャリティーゴルフ
in 鳴門カントリークラブ

2 0 2 4

10/20
[SUN]

7Governor's Monthly Letter 2024-2025 | vol.6

District ���� 第����地区



 坂出RC 　

クラブ紹介　

坂出RCは昨年70周年を迎えることができ、本年度か
ら新しい一歩目を踏み出すことになりました。50代
の若手のメンバーも多く在籍し、世代間を越えて仲
良く活気あるクラブです。ここ数年では、どうぶつ
見守り隊、子育て世代応援事業やラジオ番組を持つ
など新しい事業にもチャレンジしています。

会 長  宮 川   崇 　 幹 事  金 丸  大 輔

 坂出東RC 　

クラブ紹介　

当クラブは、本年度設立56年目になります。
継続事業としまして、
①坂出地区の小学校 5年生を対象に「未来への手紙」
②坂出市ドッチボール協会が主催する「水無月カップin坂出」の共催
③MOA中讃児童画作品展
の共催があります。
また、1988年から木更津東RCとの交流活動、2018年から「坂出東四国ロータリー衛星
クラブ」活動を行っています。そして、昨年度からは坂出第一高等学校にインターアク
トクラブを設立をし、今年度より活動を開始しております。

会 長  山 地  圭 二 　 幹 事  髙 橋  智 子

　

随行者コメント

昨年70周年を迎え、新しい一歩
を踏み出した40歳代の若い会
長幹事さんでした。会員総数は
38名。人数が少なく委員会構成
が難しくなってきているという
質問があり夏見ガバナーより少
しまとめていくようになってい
いと思う。また事業などは、ほ
かのクラブと合同で進めていき、
小さな事業が大きく広がってい
くことを期待しますと解答され
ていました。また宮川会長は10
年後20年後の未来から想像し
今どうすべきかを考えていく必
要があるとおっしゃっています。
今期は國時忠能ガバナー補佐を
排出して、クラブ内での協力が
とてもできていると感じました。
� （福田 洋子）

　

随行者コメント

会員数67名（正会員数37名、衛
星クラブ会員数30名）クラブ会
員の高齢化とともに会員数の減
少もありクラブ活動もやや停滞
しつつあるので、積極的に社会
貢献しようをクラブ方針とし、
みんなで集まり積極的に楽しく
社会貢献活動を行うことでクラ
ブの活性化を図っていきたいと
考えておられます。昨年に続
き、インターアクトクラブと関
わりサポートすることにより地
域そして青少年に貢献し、「イン
パクトをもたらそう　青少年に
夢を」というガバナー方針に沿
った活動を実施していきたいと
いう考えです。丸亀RCとは近く
もあり、毎年合同例会も実施し
ているので、知ってる方も多く、
とても話しやすく和やかな会に
なったと思います。
� （福田 洋子）

2 0 2 4

10/15
[T UE]

 坂出グランドホテル坂出RC・坂出東RC

ガバナー公式訪問報告

Governor official visit Report
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クラブ紹介　

当クラブは1975年10月21日に創立され、本年
度で50年を迎えます。来年 6 月 1 日に50周年
記念式典を予定しております。
会員数は43名でうち女性会員は 3名です。
会員間は写真、ゴルフ同好会は積極的に友好を
深め、剣道大会、SDGsポスター応募による青
少年活動に力を入れています。

会 長  前 山  佳 裕 　 幹 事  塩 田   寿 随行者コメント

今年度創立50周年を迎える丸亀東RC
は、前山佳裕会長、塩田寿幹事のお人
柄もあり、クラブ全体に優しく和やか
な雰囲気があり、同じ丸亀にあるクラ
ブの一員としても、温かく迎えていた
だきました。
会長幹事会は、前山会長、塩田幹事、
塩野副会長、黒木副幹事との意見交換
の中で、会員数や出席率など、共通す
る問題を抱えていることを知る機会に
なりました。それに対して、ロータリ
ークラブにとって何が一番大切なこと
かという本質的な部分を確認しながら、
新しいことを積極的に取り入れ、柔軟
に変化することを厭わずにやっていこ
うとされるお姿が印象的でした。
米山事業に対する寄附、地域の小学生
にSDGsを意識づける防災ポスターコ
ンテスト、台湾の友好クラブとの交
流など、丸亀東RC独自のことを知り、
多くの刺激に触れました。
� （藤井 紀子）

クラブ紹介　

今年度は 6 名増、計45名の組織でスタートいたしました。比較的若い
層の加入により、より一層の多様性を求められるクラブ運営が必要と
考えます。
継続事業として35年取り組んできた、長期交換プログラムが今年度で
途絶えました。クラブ内では一度フラットにし、時間をかけ協議し今
後の方向を計るとの意見で合致しております。
最後に我がクラブは今年度、65周年を迎えます。会長の今年度テーマ
である「まず感謝」を最優先にコンパクトでありながら観音寺RCらしさ
のある式典並びに懇親会を企画いたしまして、お越しをお待ちしてお
ります。

会 長  菅   幸 二 　 幹 事  篠 原  洋 三 随行者コメント

菅会長、篠原幹事を中心によく纏まっているク
ラブだと感じました。例会の出席率も良く、例
会は和気藹々と行われ笑顔が絶えません。年齢
の差、経験の長短で礼儀があり相互のコミュニ
ケーションが取れています。親しき中にも礼
儀ありを実践されているクラブだと感じまし
た。今年度は双方に候補者がいなかったが、長年、
長期交換留学生の受け入れをされている。地区
の活動も積極的に行い委員長及び委員も輩出さ
れています。� （陶國 栄帰）

2 0 2 4

10/22
[T UE]

2 0 2 4

10/24
[THU]

 オークラホテル丸亀

 観音寺商工会議所 3 階大ホール

丸亀東RC

観音寺RC

ガバナー公式訪問報告

Governor official visit Report

9Governor's Monthly Letter 2024-2025 | vol.6

District ���� 第����地区District ���� 第����地区



クラブ紹介　

会員数 9名の少人数ですが、皆で助け合い、和気あいあいと
ロータリー活動をしてお
ります。会員の知恵と協
力で乗り越えて先輩たち
が築いてきた活動の歴史
を残していきたいと思っ
ております。少人数なら
ではの良さを活かしてい
きたいと思っております。

会 長  菅 原  順 三 　
幹 事  竹 内  良 輔

随行者コメント

菅原順三会長を中心に会員総数 9 名というクラブなので、
まるでポールハリスがロータリーを作った時のような、お
互い何でも話し合える家族的な和気あいあいとした雰囲気
が醸し出されておりました。本日の出席者は 8名という中
で例会が進んでいきました。ガバナーとの面談の中で琴平
町自体の人数も減りそして小学校 3 校が合併統合しよう
としている昨今、クラブの会員増強は難しいと言われてお
りました。ガバナーの「クラブは70周年行けますか？」とい
う問いに会長はかなり難しいと頭を抱えておりました。今
の人数を確保できれば幸いである。銀行員、郵便局員を除
けば 7 名でのクラブ運営になると切実に言われておりま
した。今は会員の会費や微力ながらニコニコ会計などの奉
仕に使う基金があるけれど、大きな奉仕活動はできません、
今後クラブ存続も危うくなると切実に言われておりました。
例会中ガバナーは最小奉仕活動資金での米山奨学生の小学
校への出前授業という案を出されており、会員皆様そのこ
とについて真剣に聞いていました。そして数年後にガバナ
ー補佐は琴平RCから選出になりますと言われた時に会員
皆さん顔を見回しておられました。最後に、今回のガバナ
ー公式訪問あたり「会員皆さんの寛容な心を持ち、今後の
全ての奉仕活動をするにあたり慈しむ心とお互い思いやり
のある温かな心をもって助け合うことが大事である」とい
うことを言われ例会終了となりました。� （吉田 正人）

クラブ紹介　

高松北RCは、四国の玄関口、うどん県は高松市の高
松港に隣接するクレメントホテルを例会場に日々、好
意と友情を深めながら奉仕の理念を実践しております。
会員数は81名。そのうち女性会員が 7 名。平均年齢
は62.11歳です。
同好会には、「野球同好会」「ゴルフ同好会」「建築部会」
があります。また通常例会は12時30分から開催して
おりますが、毎月第 1 例会は夜間例会で18時30分か
ら行われており例会終了後に、メンバー皆であぐらを
組み酒を飲み交わす「あぐら会」も開催されております。

会 長  永 野  公 隆 　 幹 事  花 房   伸 随行者コメント

会員数81名で、クラブの
事業も多岐にわたり、非
常に活発に活動されてお
り、加えて地区委員会の
参加も多く、地区事業を
進める上でも欠かせない
クラブとなっています。
クラブ独自の奨学金制度
があり、地元香川大学か
ら推薦のあった 2 名に
対して行っています。ク
ラブ計画書には中長期計
画が記載されており、ク
ラブ運営の方向性が明確
に共有されています。ガ
バナーからは社会人RAC
創設に対しての希望が伝
えられ、会員100名を目
指せる数少ないクラブの
一つであり、居心地のい
いクラブとして成長して
ほしいと伝えられました。
� （和泉 清憲）
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 琴平町商工会 3 階

 JRホテルクレメント高松
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クラブ紹介　

1978年 5 月28日創立のクラブで会員数は27名です。
少数ですが各人誇りと自覚をもって活動しています。
本年度においても新型コロナウイルス感染症の影響でクラブ活動に制限を受けています
が、親睦・高潔性・多様性・奉仕・リーダーシップの五つの定義を遵守し、いつも以上
に会員各位が注意を払い奉仕活動を行っています。
また会員増強や親睦活動には特に注力し経済の活性化を図るため炉辺会合を多く行い、
何が地元に必要とされているかを精査しているところです。
NYタイムズで紹介された紹介された紫雲出山・日本のウユニ塩湖 父母ヶ浜・天空の鳥
居高屋神社・銭形の琴弾公園など観光資源に恵まれた
風光明媚な景観の地に位置します。

随行者コメント

現在の会員数は、27名と少数で運営しているため、
費用が不足しており、会費の値上げや例会を減らすこ
とを検討せざるをえないとのことである。また、会員
の平均年齢も高く、女性も少ない印象であった。今年
から、郊外のホテルに例会場が移転したため、夜間例
会が開催されるときには、道が細く街灯も少ないこと
から、高齢者など、車の運転に危険があるのではない
かと心配がある。しかし、現在の会長、幹事は、ロー
タリーの将来のことについて大変意欲的であり、好感
が持てるクラブであったといえる。� （陶國 栄帰）

会 長  村 上  賢 一 　 幹 事  山 口  慎 一 郎

クラブ紹介　

善通寺RCは、1968年 8 月 4 日に設立され、本年度で57年目を迎えます。年度当
初の会員総数は37名、うち正会員36名、名誉会
員 1 名でしたが、 9 月に 4 名の正会員の入会が
ありました。会員増強に向けた取り組みとして、
次の世代の経営者に入会していただくため、親
子が会員になった場合の会費を減額する親子会
員制度を検討しています。
当クラブの特色としては、青少年奉仕事業では、
幼稚園児を対象にしたブルーベリー摘み取り体
験、小学生を対象にしたジュニアソフトテニス
大会、中学 2 年生を対象にした「20歳へのメッセ
ージ」など継続的に取り組
んでいます。また、社会奉
仕事業では、一人親家庭へ
のフード支援事業、ZENキ
ューブ（学習室）への図書寄
贈（ロータリー文庫）などに
継続的に取り組んでいます。
また、東日本大震災の支援
をした縁で、石巻南RCと
友好クラブ協定を締結して
おり、定期的に交流を行っ
ています。

会 長  田 岡  直 博 　 幹 事  高 畑  光 宏 随行者コメント

設立57年になる歴史があり、例会の
出席率も高く、和やかな雰囲気の中に
も一本芯が通っている、クラブの事業
運営に真摯に向き合っている姿勢が感
じられました。今年度に入って 4 名
の方が入会され、新会員獲得にも努力
されています。また、入会数年未満の
会員を誘って炉辺会合を行っているそ
うで、いつも20名ほどが集まりクラ
ブについて話し合い、会員相互の親睦
を深められている。� （陶國 栄帰）
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 亀の井ホテル

 善通寺商工会議所 2 階会議室

観音寺東RC

善通寺RC
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クラブ紹介　

小豆島RCは、今年度で創立65年目を迎えました。現在の会員数は31名、毎月 3 回金曜日
12：30から風光明媚な小豆島を実感でき
る国民宿舎小豆島にて例会を開催してお
ります。島の人口が減少する中、会長方
針「小豆島の未来を語ろう」の下、会員増
強とクラブ活性化に向け「楽しいながら
も秩序と品位を保った例会」を実施して
参ります。

随行者コメント

高松港からの高速艇で土庄港に着きますと、クラブ
の方々、大勢でお出迎えしていただき嬉しかったで
す。港の傍にある創立20周年事業で寄贈された「愛
の母子像」の前で記念撮影をし、帰る前までにプリ
ントしていただきました。例会場は国民宿舎で瀬戸
内海を一望できる素敵な場所でした。創立65周年
を迎える歴史あるクラブで、会員は32名です。ク
ラブの特徴としましては、出席率の高さだと思いま
す。昨年は32名中19名が100％出席を達成している
と聞きました。出席率の高さは、クラブの存在意義
の高さを表していると、私は思います。色々と良く
してくださり有難うございました。� （陶國 栄帰）

会 長  高 橋  正 博 　 幹 事  山 本  鉄 也

クラブ紹介　

事務局は高松国際ホテル内に設置しており、現在（令和 6 年10月
現在）会員数34名、名誉会員 1 名、計35名で毎週火曜日を例会日
と定め、活動しております。
クラブ委員会に当たっては、理事会の下に 5 つの常任委員会を組
織設置しております。
2024-2025年度を以て40周年を迎えるクラブであります。

随行者コメント

会員数34名、例会は月 3 回で全て夜間に
行っています。現在の課題は、会員増強と
経費の上昇。会員増強については、若い会
員の獲得のための意識統一と退会者の抑制
が重要と考えています。2025年 2 月に創
立40周年を迎えるにあたり、周年後の会
員数の変化抑制に注力している。夜間に例
会を行っていることに一定のメリットがあ
る。ガバナーからは、女性会員がいないこ
とに触れ、ロータリーが保守的で遅れてい
る組織であるイメージを持たれないことが
大事であると。また、会員数とともに、ク
ラブが一つの方向性を持つことが重要であ
ると伝えられました。� （和泉 清憲）

会 長  大 内  智 隆 　 幹 事  松 川   浩
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 国民宿舎 小豆島

 高松国際ホテル

小豆島RC

高松中央RC
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クラブ紹介　

1 ．創立56年を迎えます。スポンサークラブは高知南RCです。
2．過去に、ガバナー 2名、ガバナー補佐 5名を出しています。
3．例会出席率100％を19年間続けています。
4 �．クラブの家族合同、記念例会年 4 回と野外レクリエーション
を行い会員家族とのつながりを大切にしています。

5 �．奉仕プロジェクト研究会を開催し、ロータリーの職業奉仕、社
会奉仕の理論を勉強しております。

6 �．会員配偶者の会、水曜会があります。市役所の花壇の維持管理、
災害被災地への支援をする活動をしています。

7 �．一週間に一度、英会話教室を開催し、英語の勉強をしています。

会 長  佐 野  博 三 　 幹 事  中 越  貴 宣 随行者コメント

創立56年を迎え、会員数も58名在籍しており、歴
史と伝統があるクラブだと感じました。当クラブの
一番の特徴は例会の100％出席を長年続けているこ
とでしょう。クラブの規律を皆で守ることと、会員
同士の信頼関係がなければ、会員数を維持しながら
続けることは困難だと思います。また、水曜会とい
って、会員の奥様方が街の花の管理をおこなったり、
会員同士で30数年間、英会話教室を行ったり、 3
日間にわたる炉辺会合を行い会長方針を皆で話し合
ったり、会員同士の親睦や地域貢献もしっかり行っ
ているクラブです。� （陶國 栄帰）

クラブ紹介　

当クラブの特色としては、野
球同好会の活動が盛んで、上
記選抜野球大会や、ガバナー杯、
早起き野球やナイター野球に
も、毎年欠かさず参加してい
ます。本年度は、第19回グレ
ン＆千杯　田中作次旗　ロー
タリー選抜野球大会を、ホス
トクラブとして開催しました。また、ゴルフ同好会の活動も盛んで、
津山中央RC、米子中央RCとの合同ゴルフコンペも毎年持ち回りで開
催しています。
高知商業高等
学校の「ラオス
学校建設事業」、

「グローカルフ
ェスティバル」
への支援も継続
して行っていま
す。
来年は、40周年
を迎えますので、
その準備を着々
と進めています。

会 長  濱 田   守 　 幹 事  武 政  賢 洋 随行者コメント

会長幹事会には、加藤敏仁ガバナー補佐も同席く
ださり、濱田守会長・武政賢洋幹事・山下雄平副
幹事との意見交換を行いました。
クラブの平均年齢が58.72歳と比較的若い高知中
央RCは、様々な要因から会員数が減るクラブが多
い中、会員数の増減が少ないのが大きな特徴と思
います。委員会構成を工夫し、会員相互の懇親を
深めながら、クラブを運営されている印象です。
高知商業高校がラオスに学校を建設する際の援助
をされたり、長期交換事業にも携わっておられた

りと、地域に密着しながら、夏見良宏
ガバナーの「青少年に夢を」というテー
マに沿った奉仕活動をされているのが
心に残っています。
また、お伺いしました翌週の例会では、
坂本龍馬生誕地記念碑の清掃活動をさ
れることを知り、「龍馬の生まれたまち
のロータリー」だからこそと思いました。
ひとつひとつ丁寧に例会を進めていか
れる様子からクラブの格式や品格を感
じると同時に、野球をはじめスポーツ
が盛んなクラブならではの活気もある
ように感じました。� （藤井 紀子）
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 ザ クラウンパレス新阪急高知

 城西館

高知東RC
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クラブ紹介　

私たちは、高知県東南端の小クラブです。高齢化もあり、地域内の行事参加
が困難を極めます。ロータリーは打って一丸という言葉はない。という信念
で今年創立60周年を迎えました。11名の会員ですが地域への奉仕は、地味
ながらユニークで各自が誇りをもって長い間取り組んでおります。「一隅を照
らす」日々を皆が送る。身の丈に合ったロータリーを目指しています。

随行者コメント

中芸RCは高知県の最東部にあり、近隣クラブもかなり距離があります。そ
のため、地区の会なども移動距離に配慮しながらの参加となり、負担もある
ようです。今回の例会は、伝統ある製絲会社の記念館の会
議室で行われました。大正 8 年創業の藤村製絲に現存す
る繭蔵の 6 段の水切り瓦は、奈半利で最も大きなもので、
地域産業のシンボルであり、中芸RCにとっても特別な場
所になっていると感じました。
懇談会と卓話では、11名の少数精鋭のクラブですが、新
入会員が 1 名増えるという情報があり大変盛り上がって
いました。ガバナーから、このクラブは非常に印象的なク
ラブです。重要なことは会員数が多い少ないではなく、会
員減少時代にどうすればよいかを考えることが重要だとい
う話がありました。また、ロータリー活動のアピールポイ
ントなどの話があり、共に青少年に夢を与える活動をして
いこうとのメッセージが語られました。� （神余 智夫）

会 長  坂 本  年 男 　 幹 事  坂 本   雅

クラブ紹介　

香長RCは、昭和52年創立の南国市・香南市・香美市の 3 市を中心としたクラ
ブで現在11名という第2670地区では最小の会員数ではありますが、我がクラブ
独自に定めた 5 つ目のテスト「地域のためになるかどうか」を更に掲げて小さい
クラブながら、小さいクラブだからこそできることを念頭に活動しています。
近年のロータリーは世界情勢に伴って大きな変化を見せていると強く感じてい
ます。我がクラブはその変化を見守りつつ、対応しつつ、ロータリーの原点で
ある 4 つのテスト（我がクラブでは 5 つのテスト）と親睦に再度回帰してその大
事さを再認識した運営を行っていきたいと考えています。またこれからの会員
増強に向けても会員全員で一致団結して取り組んでいきます。

随行者コメント

11時30分より会長幹事懇談会が始まった。夏見
ガバナーよりRIの方針や行動計画のイメージを話
された。池田副会長より地区の会議や研修参加に
リモートを利用できたらとの提案があった。
12時30分より例会が行われた。国歌、奉仕の理
想斉唱、「五つのテスト」唱和。一般には「四つのテ
スト」だが五つ目に「地域のためになるかどうか」
が加わっていたのが香長RCの意識を現していた。
夏見ガバナーの卓話の後、バナー交換が行われ例
会は終了した。会員数10名のクラブだったがア
ットホームな感じで良かった。� （林 毅）

会 長  田 村  嘉 平 　 幹 事  今 井  悠 水
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 中村RC 　

クラブ紹介　

中村RCは1963年に創立し、昨年度には60
周年を迎えることができました。現在、会
員数は60名（女性 7名）です。
事業としましては、国際奉仕では短期交換
プログラムへの参加、職業奉仕では職場体
験（本年度はマグロ養殖場見学）やゲストス
ピーチ、社会奉仕では美化ゾーン清掃例会
開催や福祉施設訪問（餅つき）、青少年奉仕
では地区補助金を活用した環境啓発事業や
学生向け職業体験談など様々なことに挑戦
しております。またこれらの事業を行うに
あたり「会員数」は非常に大切であることから、先日行なわれました選抜野
球大会で優勝しました「野球同好会」を中心に会員増強活動へも力を入れて
います。最近ではInstagramにも力を入れていますので是非ご覧ください。

会 長  嶋 村   晃 　 幹 事  山 﨑  隆 之

 四万十RC 　

クラブ紹介　

四万十RCは現在会員数が12名です。
少数ながら清掃活動や交通安全活動など
行っています。会員増強が課題となって
いますが、地域で行われる行事には積極
的に参加していきたいと思っています。

会 長  山 沖  直 樹 　 幹 事  片 岡  弥 生

 宿毛RC 　

クラブ紹介　

宿毛RCとしましては、ロータリーは人道的、教育的な奉仕
団体であることを踏まえ、地域へのロータリーの認知を高
めて、会員の増強へも繋げていければと考えます。奉仕団
体としての活動をするために、ロータリーの森の整備や、
小学生へのタイムカプセル事業、鵜来島祭の参加等、継続
して地域に貢献していける活動を行っていきたいと思います。

会 長  池   和 明 　 幹 事  竹 田  米 廣

　

随行者コメント

創立62年を迎えられ、会員数は名誉会員を
含め61名である。野球同好会委員会があり、
会員増強及び維持につながっている。女性
会員の比率が10％と高いのも特徴である。
また、公共イメージアップのため、インス
タグラムを開設しフォロワーの増加に注力
している。地区の補助金事業として、石
をころがして四万十川を救う事業を行い環
境保全に寄与している。嶋村会長が数年前
に東ガバナーを輩出してクラブの結束が強
くなったとおっしゃられたことが印象的で
した。懇親会では大変お世話になりました。
ありがとうございました。� （陶國 栄帰）

　

随行者コメント

創立54年、会員数は12名である。山沖会長
が、直近の課題は会員増強であるとおっし
ゃられていました。会議の中で、四万十市
周辺の地域から新入会を探したり、衛星会
員を募るなどの話しなどさせていただきま
した。また、ズームやラインビデオなどを
使い出張先でも例会に参加できるような工
夫も考えられています。クラブがひとつの
委員会のように、全員でクラブの事業を行
い、世代を超えた親睦を深めるなど結束力
の強さを感じましたし、周辺のRCとも良好
な関係を保たれていると感じました。
� （陶國 栄帰）

　

随行者コメント

今年度60周年を迎えられ、現在の会員
数は29名である。池会長はガバナー補
佐も同時に務められ大変な 1 年を過ご
されているのが印象的でした。例会へ
の出席率を向上させるために、仕事着

からスーツに着替えなくてもいいように
ジャンパーを作成した
り、会員がラインなど
のSNSを使えるように
して、ズームでの出席
を促すなど努力されて
いる。また地域への貢
献では、レスリング協
会への支援を行うなど
されているそうです。
� （陶國 栄帰）

2 0 2 4

11/14
[THU]

 秋沢ホテル中村RC・四万十RC・宿毛RC

ガバナー公式訪問報告

Governor official visit Report
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分区 クラブ名 出席率
（%）

10月末
会員数 首比増減 10月末

女性会員数 例会数

高
知
第
Ⅰ
分
区

安 芸 95.60 20 0 2 5
中 芸 87.10 11 -1 0 3
香 長 100.00 11 0 0 3
高 知 中 央 80.81 47 1 0 5
高 知 東 100.00 54 -2 6 4
高 知 南 87.74 85 1 12 4

7RC 高知ロイヤル 94.05 22 0 3 4

高
知
第
Ⅱ
分
区

高 知 89.13 86 1 10 4
高 知 西 83.21 74 2 3 2
高 知 北 82.83 36 2 3 3
中 村 88.44 60 1 7 4
四 万 十 64.71 12 0 1 3
仁 淀 76.92 14 0 2 2
宿 毛 64.08 30 1 2 4

8RC 須 崎 62.50 16 1 0 2

分区 クラブ名 出席率
（%）

10月末
会員数 首比増減 10月末

女性会員数 例会数

愛
媛
第
Ⅰ
分
区

今 治 98.52 51 2 2 5
今 治 北 87.18 20 0 1 2
今 治 南 100.00 66 2 0 5
伊 予 三 島 92.19 33 0 1 4
川 之 江 93.62 47 1 0 4
新 居 浜 99.20 69 1 2 4
新 居 浜 南 74.00 18 0 3 3
西 条 93.90 29 2 1 3

9RC 東 予 100.00 28 1 2 5

愛
媛
第
Ⅱ
分
区

伊 予 81.89 32 2 1 4
道 後 80.90 30 0 1 3
松 山 70.55 71 5 8 5
松 山 東 77.78 23 1 0 5
松 山 北 91.23 29 0 2 2
松 山 南 90.85 51 0 5 3
松 山 西 84.69 21 0 2 5
大 洲 83.33 29 0 2 3
宇 和 島 87.04 18 0 2 3

10RC 八 幡 浜 90.16 22 1 1 3

分区 クラブ名 出席率
（%）

10月末
会員数 首比増減 10月末

女性会員数 例会数

徳
島
第
Ⅰ
分
区

徳 島 88.29 80 3 4 5
徳 島 東 66.10 54 0 2 3
徳 島 北 70.24 30 0 7 3
徳島プリンス 89.06 71 1 11 4
阿 南 64.08 51 1 3 3
阿 南 南 75.45 46 1 0 5
小 松 島 85.29 17 0 0 4
小 松 島 南 63.16 19 2 0 4
阿 南 中 央 50.00 17 0 3 3

10RC 徳 島 眉 山 72.73 11 0 1 3

徳
島
第
Ⅱ
分
区

阿 波 池 田 70.00 40 -1 1 4
御 所 75.73 27 0 5 4
鴨 島 85.65 47 2 5 5
鳴 門 53.47 49 3 5 3
鳴 門 中 央 85.22 35 0 2 4
徳 島 中 央 75.00 27 0 6 4
徳 島 南 71.71 38 2 3 4
徳 島 西 86.03 35 1 4 4
脇 町 85.95 37 -1 2 5
阿 波 徳 島 43.75 16 -1 1 3

11RC 美 馬 61.54 26 0 4 4

分区 クラブ名 出席率
（%）

10月末
会員数 首比増減 10月末

女性会員数 例会数

香
川
第
Ⅰ
分
区

さ ぬ き 75.00 17 0 0 4
東 か が わ 91.89 25 0 3 3
小 豆 島 95.56 31 -1 2 3
高 松 100.00 83 0 9 5
高 松 中 央 84.50 34 2 0 4
高松グリーン 91.11 35 0 4 4
高 松 東 100.00 49 2 5 3
高 松 北 88.55 81 1 7 3
高 松 西 76.15 39 3 2 3

10RC 高 松 南 70.50 58 0 3 3

香
川
第
Ⅱ
分
区

観 音 寺 95.00 45 0 4 4
観 音 寺 東 90.00 27 0 4 4
琴 平 94.44 9 0 0 4
丸 亀 69.92 49 1 4 3
丸 亀 東 55.45 43 0 3 5
坂 出 97.30 38 0 1 4
坂 出 東 84.47 67 0 10 3

8RC 善 通 寺 86.11 39 3 0 4

出席率
（%）

10月末
会員数 首比増減 10月末

女性会員数

73RC合計 82.17 2,807 49 217

■ 10月度 出席報告
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兵 頭  平 吉 泉 　 雅 之

吉 村  保 利

塩 田 　 寿

井 上  孝 志 岡 田  祥 司

前 山  佳 裕 髙 橋  卓 弥 二 宮  邦 江 井 上  孝 志

八幡浜RC

高知北RC

丸亀東RC

高知西RC 高知西RC

丸亀東RC 高知東RC 高知ロイヤルRC 高知西RC

����年��月�日ご逝去
（享年��歳）

高知中央RC
����年��月��日ご逝去

（享年��歳）

ロータリー財団
ソサエティ

マルチプル・
ポール・ハリス・フェロー ポール・ハリス・フェロー

マルチプル米山功労者

物 故 会 員

ご冥福をお祈り申し上げます

受 賞 者 一 覧受 賞 者 一 覧
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ガバナー月信はネット配信となっています。
ガバナー事務所のHPで月信の閲覧およびダウンロードをお願いします。

是非、ご登録いただきますようお願いいたします。

ガバナー月信は、地区ガバナー事務所と会員の皆様との情報共有ツールです。
日頃の奉仕活動等を下記へお送りください。

物故会員の連絡について

クラブ名、氏名、逝去年月日、年齢と顔写真（画
像ファイル名＝氏名）をお送りください。

受賞者紹介について

所定のExcelファイルにクラブ名、氏名、受賞種
別を入力の上、顔写真（画像ファイル名＝氏名）を
お送りください。

出席報告について

毎月最終例会後、翌月��日までにガバナー事務所
までメールまたはFAXでお送りください。

クラブの行事や活動状況等について

原稿と写真を添付の上メールでお送りください。

国際ロータリー第2670地区 ガバナー事務所
E-mail：info2425@rid2670.jp

国際ロータリー第2670地区ガバナー月信編集委員会　地区代表幹事：和泉 清憲／担当幹事：塩田 等

〒763-0024 香川県丸亀市塩飽町48-1 丸亀プラザビル5F　TEL：0877-35-8382（080-2553-7208）　FAX：050-3171-2778

I n f o r m a t i o n

Rotary  In ternat iona l  D is t r i c t  2670

第����地区

ガバナー事務所から情報配信いたします

ガバナー月信編集委員会からのお知らせ

https://www.rid2670.jp

記事投稿のお願い

monthly2425@rid2670.jp宛先 毎月15日締切

https://www.rid2670.jp/%E5%9B%BD%E9%9A%9B%E3%83%AD%E3%83%BC%E3%82%BF%E3%83%AA%E3%83%BC%E7%AC%AC2670%E5%9C%B0%E5%8C%BA%E3%82%AC%E3%83%90%E3%83%8A%E3%83%BC%E6%9C%88%E4%BF%A1
mailto:monthly2425%40rid2670.jp?subject=%E6%9C%88%E4%BF%A1%E2%97%8F%E6%9C%88%E5%8F%B7%E5%8E%9F%E7%A8%BF
mailto:info2425%40rid2670.jp?subject=
https://www.youtube.com/channel/UCqnWVSAa8t6lwwXvC8IZI4Q
https://x.gd/BDSax
https://www.facebook.com/profile.php?id=61561700611768
https://x.com/RID2670DEI
https://www.instagram.com/ri2670it/
https://www.rid2670.jp
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